

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : Monatszeitschrift für Armee und Kader mit FHD-Zeitung

**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat

**Band:** 40 (1964-1965)

**Heft:** 21

**Artikel:** Ehrung der Zentralfahne

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-707999>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 26.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Fw. Walter Specht, OK-Präsident der SUT 1961, überbringt die Grüße der Schaffhauser Unteroffiziere und Behörden, um die Zentralfahne des SUOV zu treuen Händen den Thunern zu übergeben. (Photo: Ringier-Bilderdienst)



Zu Füßen der Feste des stolzen Thun wurde die Zentralfahne des SUOV, geschützt durch einen Zug Infanterie, vor dem altehrwürdigen Rathaus der Stadt Thun in Obhut gegeben. (Photo: Ringier-Bilderdienst)

## Ehrung der Zentralfahne

Der Empfang und die Ehrung der Zentralfahne, verbunden mit der Uebergabe an die Thuner, bildete am späteren Freitagnachmittag des 18. Juli den ersten Höhepunkt der SUT. Angeführt von flotten Dragonern, einem Zug Soldaten im Kampfanzug, gefolgt von zwei Schützenpanzern, den stolzen Ehrenzeichen der Sektionen und Unterverbände, zog die von Adj. Uof. Rudolf Graf, Zentralsekretär des SUOV, getragene Zentralfahne des SUOV in der im bunten Festkleid stehenden SUT-Stadt ein. Das Spiel der Vereinigung der Schweizer Spiel-Unteroffiziere sorgte unterwegs und dann auf dem Rathausplatz zu Füßen des Schlosses für die schmisseige Marschmusik. Vor dem altehrwürdigen Rathaus vollzog sich der feierliche Empfang, zu dem als Auftakt der OK-Präsident der SUT 1961 in Schaffhausen, Fw. Walter Specht, die Grüße der Munotstadt überbrachte, die wir hier besonders festhalten. Zu treuen Händen der Thuner Unteroffiziere nahm der OK-Präsident der Thuner-SUT, Fw. Alfred Forster, das ehrenwerte Feldzeichen des SUOV entgegen, um ihm durch eine FHD den ersten Kranz anheften zu lassen.



(Photo: J. E. Lüthi, Bern)



Der Zentralvorstand SUOV, davor Ehrenpräsident Adj. Uof. Erwin Cuoni. (Photo: J. E. Lüthi, Bern)

## Gruß der SUT-Stadt Schaffhausen 1961 an Thun

### Ansprache des OK-Präsidenten Schaffhausen, Fw. Walter Specht, anlässlich der Fahnenehrung auf dem Rathausplatz in Thun

Vor vier Jahren hatten wir Schaffhauser-Unteroffiziere die große Ehre das schöne und stolze Banner unseres Schweizerischen Unteroffiziersverbandes begrüßen und anlässlich der Schweizerischen Unteroffizierstage entgegennehmen zu dürfen. Stolz flattert unsere Fahne über den SUT 1961 in Schaffhausen, welche, getragen durch einsatzfreudige Wettkämpfer und eine begeisterte Schaffhauser Bevölkerung, ihren Abschluß fand.

Seit jenen denkwürdigen Tagen haben sich jedoch in all den Monaten und Jahren die pflichtbewußten Unteroffiziere in unermüdlicher, außerdienstlicher Tätigkeit weitergebildet, um ihrem Grade und ihrer Funktion gerecht zu werden.

Ganz besondere Anlässe wurden jedoch durch die Anwesenheit der Zentralfahne unterstrichen. So war sie nicht nur stiller Zeuge und Ueberbringer des letzten Grußes, als wir einige unserer Besten zum letzten Gang begleiteten, sondern auch bei freudvollen Zusammenkünften flatterte sie im Harst der Uof voran. Ich erinnere vor allem an die denkwürdige Jubiläumsfeier zum 100jährigen Bestehen unseres Verbandes in Fribourg, an den Tag der Uof. anlässlich der EXPO in Lausanne, an die weißen SUT von Montreux und an die Delegiertenversammlungen in verschiedenen Landesteilen. Als Sinnbild unserer Treue zur Armee und zum Vaterlande haben wir dir, Fahne, die Gefolgschaft geleistet.

Rein und unbefleckt dürfen wir dich heute anlässlich der SUT 1965 unseren Thuner-Kameraden überbringen. Unsere besten Wünsche begleiten dich, daß du weiterhin einem Verbande voranleuchten darfst, welcher sich immer und unablässlich mit allen Kräften für die außerdienstliche Tätigkeit und Weiterbildung der Kader einsetzt. Möge den Lauen und Schwachen der Wille zur Einsicht gegeben werden, daß Gleichgültigkeit und passives Beiseitestehen nicht nur Stillstand sondern Rückschritt bedeutet. Vermehrte strenge Tätigkeit und unermüdliche Weiterbildung in Verbindung eines zweckentsprechenden Arbeitsprogrammes möge dem SUOV den guten Ruf, der aktivste Militärverband zu sein, erhalten.

Mit der Uebergabe verbinde ich aber auch die besten Grüße der militärfreundlichen Schaffhauser an die Bevölkerung der alten Garnisonstadt Thun sowie der Schaffhauser Unteroffiziere an unsere Kameraden vom Berner Oberland. Wir danken euch für den freundschaftlichen Empfang und wünschen für die SUT gutes Gelingen.

So nehmt, meine Thuner-Kameraden, unsere Zentralfahne in euren Besitz. Stolz und lebendig möge sie in diesen Tagen der SUT durch eure Gassen flattern und uns weiterhin Symbol und Ehrenzeichen sein. Unsere Devise von gestern sei auch heute und immerdar:

**Freiwillig für die Freiheit.**



Mit den Fahnen der Sektionen und Unterverbänden zog auch die Standarte der Veteranen-Vereinigung des SUOV durch die im herrlichsten Festschmuck prangende Thuner Altstadt, um dem Feldzeichen des Schweizerischen Unteroffiziersverbandes die Ehre zu erweisen. (Photo: Ringier-Bilderdienst)



Schützenpanzer begleiteten den Einzug der Zentralfahne in die SUT-Stadt 1965. (Photo: J. E. Lüthi, Bern)